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陳家強：不認同金融體系「去中心化」    虛擬貨幣交易屬紙上談兵 

政府不必硬銷港青北上 宜引導港企進駐大灣區 

財經事務及庫務局前局長、 虛擬銀行 WeLab Bank 董事局主席陳家強在香港恒生

大學傳播學院《恒傳感言》訪談節目中，剖析金融體系「去中心化」這熱門議

題。他絕不認同此觀念，因為金融市場一旦崩潰，定必由政府或中央銀行救市

以確保金融體系穩妥，故不可能實現「去中心化」。他直言虛擬貨幣交易屬紙

上談兵，因為沒有「中間人」這個角色，只會大大增加虛擬貨幣實際交易操作

的難度，交易成本亦極高。他又建議政府運用香港在國際聯繫及市場開放的優

勢，協助大灣區的整體發展。 

陳家強認為香港的價值在於其市場功能、與國際的連繫和開放性，應循這方面

不斷增長以提升整個大灣區的發展。他籲政府不要「硬銷」香港年輕人北上大

灣區，而是要制定清晰的產業策略，引導香港的企業進駐大灣區，從而聘請更

多香港年輕人到大灣區工作，讓他們真正參與國家發展。 

談及近年急速冒起的虛擬銀行，陳家強強調不要將之神化，因為其功能與傳統

銀行無異，只是不設實體分行，能以較低成本吸引客戶。他指出虛擬銀行比較

專注於理財產品，服務較為「到位」，容易吸納不同類型的客群，故對其發展

前景感到樂觀。 

對於有人質疑政府高價賣地致使樓價高企，陳家強不苟認同，認為香港土地昂

貴主因是土地資源短缺。他贊成採取填海及開發郊野公園等方法，因為缺乏土

地便沒可能發展項目，有礙各行各業的推進。他亦建議政府興建房屋並以低價

賣出及禁止短期內轉讓，以滿足住屋需要和提供經濟上流的機會。當被問及近

年政府的財政儲備不斷收縮，未來收入亦不會大幅增長，會否削弱香港抵禦外

圍金融衝擊的能力時，陳家強深信政府的財政儲備和外匯基金盈餘已足夠應付。 

陳家強又極力反對年輕人隨意消費的觀念，強調要向他們推廣理財投資知識，

尤其是如何利用科技，憑藉數據建立金融目標，應付生活需要。他勉勵年輕人

「別總以為上一代比這一代好，最重要是掌握目前的機會，正面看待不確定性，

便能帶來更多機會」。 

《恒傳感言》由恒大協理副校長（傳訊及公共事務）及傳播學院院長曹虹，與

及傳播學院教授（實務）趙應春聯合主持，每集邀請一位來自不同界別的知名

人士，透過分享他們成長經歷、學習心得、生活及工作點滴，希望為年輕人帶

來思考和啟發，以正面思維面對未來的挑戰。 

 
 



 

 

影片：財經事務及庫務局前局長、 虛擬銀行 WeLab Bank 董事局主席陳家強 

(https://youtu.be/t5K_z_xnna0) 
*《恒傳感言》已播出的集數可按此重溫。媒體如欲轉載，請與傳訊及公共事務

處聯絡。 

 
圖片： 

 
陳家強表示不確定性裏其實充滿機會，鼓勵年青人正面看待不確定性。 

 
圖片下載：https://bit.ly/3wpZ63L 

 
香港恒生大學簡介 

香港恒生大學（恒大）是一所非牟利、私立並以博雅教育為主導的大學。恒大

現有五個學院，包括商學院、傳播學院、決策科學學院、人文社會科學學院、

和翻譯及外語學院，共有約 6,000名全日制學生。作為一所住宿型院校，恒大採

用獨特的「博雅 + 專業」教育模式，把優質教學和學生的全方位發展訂為最優

先目標。 

矢志成為一所區內具領導地位的私立大學，恒大以本科教育為主，配合優質的

師資、獲獎的綠化校園與設施、創新學位課程、住宿式書院制度結合生活與學

習、互動小班教學、緊密師生關係、獲研究資助局資助具影響力的研究、與優

質的學生發展/支援服務，致力培育年青人成為具明辨思維、創造力、人文關懷、

道德價值觀和社會責任的人才。 

傳媒查詢 

香港恒生大學 傳訊及公共事務處  

劉雅艷女士 

直線：3963 5413 

電郵：joycelau@hsu.edu.hk   

鄺慧敏女士 

直線：3963 5510 

電郵：viviankwong@hsu.edu.hk 
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